

## Aprueban "Pacto del euro" para enfrentar la crisis (El Financiero 14/03/11)

Aprueban "Pacto del euro" para enfrentar la crisis (El Financiero 14/03/11) Viridiana Mendoza Escamilla Lunes, 14 de marzo de 2011 • Condicionado a duros compromisos fiscales. • Refuerzan el fondo de rescate para los países con problemas. • Grecia, principal beneficiada; Irlanda rechaza hacer cambios. - FIRMAN PACTO PARA RESPALDAR EL EURO Tras una discusión que se prolongó hasta la madrugada del sábado, los líderes de los 17 países de la eurozona aprobaron el "Pacto del euro", un nuevo esfuerzo por fomentar la competitividad y afrontar la crisis de la deuda a través de un mayor apoyo a los países en problemas. Será en junio de 2013 cuando el Fondo Europeo para la Estabilidad Financiera (FEEG) sea sustituido por el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera (MEDE), que tendrá recursos de apoyo disponibles por 500 mil millones de euros. Sin embargo, la entrada en vigor del "Pacto del euro" está condicionada a la adquisición de duros compromisos de coordinación de políticas fiscales y de competitividad, tales como controles salariales, contención del gasto en pensiones y prestaciones sociales y flexibilidad en seguridad laboral para fomentar el empleo. Esto, a través de una modificación a la edad de jubilación ajustada a la esperanza de vida o mediante el incremento de la tasa de actividad. De acuerdo con la declaratoria, cada país deberá elegir las medidas que usará conforme a las necesidades de ajuste. No obstante, en casos como los de Grecia, España, Irlanda y Portugal, la adopción de medidas de ajuste fiscal parece no ser opcional. "Los Estados miembros seguirán los objetivos de acuerdo con las políticas que escojan. La elección de las políticas específicas necesarias permanece como responsabilidad de cada país", señala el documento. Los líderes también realizaron cambios en el FEEG, que ahora implicará también la compra de bonos en el mercado primario de deuda dentro de un programa con condicionalidad estricta. El fondo temporal está dotado con recursos por 440 mil millones de euros; sin embargo, el mecanismo sólo puede desembolsar 250 mil millones de euros, pues la nota crediticia del fondo requiere que el resto quede como reserva. En cuanto a la discusión del impacto económico por los desequilibrios sociales en Egipto y Libia, la declaratoria se limita a reiterar que la Unión Europea (UE) mantendrá un monitoreo estricto de las variaciones que puedan surgir en los mercados financieros y la inflación. España, compromisos Grecia figura como uno de los principales beneficiados de la reunión; aun con objeciones de Francia y Alemania, los intereses de los créditos de la UE y el Fondo Monetario Internacional fueron rebajados en un punto para situarse en 4.2 por ciento, además el plazo de devolución se alargó de cinco a siete años. Para obtener estas facilidades, el gobierno heleno se comprometió a continuar con sus reformas estructurales y a terminar en tiempo y forma un programa de privatización por 50 mil millones de euros. No obstante, la historia de Irlanda es diferente, pues el primer ministro Enda Kenny se negó al aumento en el impuesto corporativo único de 12.5 por ciento; como resultado, los intereses que Dublín deberá pagar por el apoyo permanecen sin cambios. En el caso de España, el presidente del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, envió una misiva donde se compromete a presentar avances en materia fiscal y de legislación laboral poco después del 19 de marzo, fecha límite para la negociación colectiva de sindicatos. España recibió otro llamado de atención por parte de Moody's, que rebajó su calificación ante la incertidumbre por el costo de la recapitalización de bancos y cajas, un aspecto que el país ibérico deberá poner en orden también. Portugal anunció un nuevo ajuste tras las declaraciones del gobierno acerca de evitar a toda costa la necesidad de un rescate. El plan prevé un recorte de cinco mil millones de euros en el gasto de pensiones y una reducción del déficit fiscal a 4.6 por ciento del PIB a finales de este año y a 3 por ciento en 2012. La medida surgió con el fin de calmar a los mercados luego de que los rendimientos exigidos al bono portugués superaran 7 por ciento. La firma del acuerdo final para el "Pacto del euro" se realizará durante la próxima cumbre de la UE, el 24 y 25 de marzo, cuando las naciones presenten cada una sus planes de ajuste. Sin embargo, todavía queda por ver cuáles serán los mecanismos para reducir los niveles de deuda, pues la propuesta de la Comisión Europea analiza una disminución del excedente para que la deuda no supere 60 por ciento del PIB en ninguna nación.